

dedicaba a aligerar los bolsillos a los concurrentes. Y el corresponsal que da la noticia, después de advertir que este discípulo de Caco es hijo de buena familia, dice que se trata de un caso de cleptomania.

ARCADIO

Pro presos

Cada vez que hemos solicitado de los compañeros, antes de hacer el reparto, que nos envíen nota de los presos por cuestiones sociales, hemos perdido lastimosamente el tiempo y retrasado el reparto.

DE ACTUALIDAD

Ellos y nosotros

Hacia tiempo que nos habíamos hecho de mutuo propio la promesa de no ocuparnos de los llamados socialistas políticos, o sea de los que de tal forma han recomendado el socialismo con retazos reformistas y gubernamentales que lo presentan compatible con cualquier régimen del privilegio si se cubre con un ropaje que han dado en llamarle democrático.

Nos habíamos propuesto hacer labor anárquica, propagar la anarquía haciendo, a medida de nuestras modestas concepciones, una exposición del ideal ácrata, un detenido análisis de los partidos políticos, combatiendo la política y sus hombres, no en sus procedimientos solamente, si que principalmente en su constitución y sus múltiples reformas que la introducen para hacer que los trabajadores piquen en el anzuelo.

Nuestra labor se extendía a todos los partidos y partidos, lo mismo a los que llevan hábito y procedimientos negros, que a los que llevan procedimientos negros y hábitos rojos; sin embargo parece ser que nuestra labor no es del agrado de los socialistas y quieren que preferentemente nos ocupemos de ellos; rompamos pues nuestra promesa que a nada nos obligaba y tratemos de complacer a quien nos pide que les dediquemos algunas líneas.

¿Cómo es que los anarquistas, partidarios siempre de la huelga general, fueron enemigos de ésta en 1917? ¿Cómo es que siendo partidarios de tal procedimiento os habéis declarado en el momento actual enemigos de la huelga general? Estas preguntas hechas por los que cultivan el voto y la rutina, tienen esta contestación: Si no fuésteis tan rutinarios, si tuviésteis un espíritu amplio, si no os cegase ese obstáculo inmaterial que se llama fanatismo, si tuviésteis siquiera una pequeña dosis de racionalismo que os permitiese el libre examen de «La filosofía ácrata», si leyésteis las producciones literarias, en materia sociológica y pedagógica, de los hombres del anarquismo, seguramente que no habierais hecho las precedentes preguntas; pero no es así; los que han adulterado el socialismo haciéndolo indiferenciable con cualquier partido del privilegio, han cogido virgen vuestro cerebro, y en vez de cultivarlo lo han entenebrecido; no podéis leer más, no queréis leer más que una literatura bastarda servida por un diario partidario del privilegio, que halaga a la clase trabajadora (hay fenómenos que sólo los anarquistas pueden explicar) como es El Liberal, de Bilbao, y un socialismo adulterado que os sirven una colección de semanarios y el diario central, que no hacen otra cosa que amañaros en la acción electoral negándoos el derecho a obrar por vuestra cuenta; esto es lo que os hace formular tales preguntas.

Pues bien; he aquí la respuesta: En 1917 éramos, fuimos enemigos de la huelga general porque nosotros queremos que ésta se haga por, como y cuando convenga a los trabajadores; más nunca por, como y cuando convenga a los que viven de nuestro trabajo. ¿Fueron las sociedades obreras las que querían la huelga general en 1917? No; quienes querían la huelga eran los aspirantes a Gobierno; fueron los republicanos, aliados en ilegítimo matrimonio con los socialistas; fue el Comité de la Unión General de Trabajadores, compuesto por socialistas, quien decretó la huelga porque así convenía a los fines del matrimonio republicano socialista. He aquí explicado el porqué los anarquistas eran enemigos de la huelga general.

En 1918, o sea en la marejada que se ha disipado, en esta revuelta en la que se quería pelear el gorro frigio si Juan Trabej se dejaba asesinar en la calle, teníamos los anarquistas que estar forzosamente en contra de la huelga general; y así lo hemos declarado en nuestra prensa, porque entendemos que entre burgueses y burgueses los trabajadores deben ser neutrales.

Si los trabajadores del rebaño socialista no fuésteis tan rutinarios; si alejésteis de vosotros todo lo que os impide el libre examen de los hechos, que son más claras que todos los discursos de frases efectistas, verías claro, verías que se ha tratado de servirse de los que producimos para coger el poder.

Si creyésteis en vuestra fuerza y con seguridad examinais los hechos encontraríais una manifiesta contradicción entre lo que siempre han propagado y lo que ahora han tratado de hacer; palabras de antes

no es con la acción directa como se conseguirá lo que queremos, es del municipio, es de la Diputación, es del Parlamento de donde lo hemos de esperar todo; es de aquí de donde ha de salir lo que a los trabajadores conviene. No hemos ido fuera de España a buscar el párrafo citado, es de producción nacional, un plato que nos han servido en todos los comicios, y nosotros preguntamos si de la acción de los diputados lo hemos de esperar todo, ¿por qué queréis que vayamos a la huelga general? Como decimos anteriormente, la contradicción es manifiesta; sólo pueden dejar de verla los ciegos rutinarios y los... interesados en ciertas cosas; es este también otro fenómeno que sólo nosotros, los anarquistas, podemos explicar.

Afortunadamente, la huelga general no se ha hecho como convenía a los futuros gobernantes, porque los trabajadores no hemos estado dispuestos a ser instrumento suyo, porque aun recordamos el año 1917; pero la huelga general se hará cuando y como convenga a los obreros, declarada por los obreros, y nosotros que no somos diputados, ni concejales, ni redentores que se banquetean, iremos a la huelga general, labraremos por ella porque somos obreros.

Si la huelga general se hará bien a pesar (porque en ella hay un peligro) de los que ahora no han podido arrastrarnos.

Creemos que nos hemos explicado, más si los partidarios del voto y del banquete no se dan por satisfechos, estamos dispuestos a satisfacerles, pues que en ello encontramos nuestra propia satisfacción.

LOS ANARQUISTAS DE VIZCAYA

La Confederación Nacional

Pone en conocimiento de todos los compañeros, que con esta fecha y acompañando el presente número de TIERRA Y LIBERTAD, envía una circular a suscriptores y paqueteros, tratando la próxima excursión de propaganda.

Nosotros esperamos, que en aquellas localidades donde no hay organización obrera, o donde esta carezca de iniciativa para organizar actos de propaganda, los compañeros y grupos realizarán esta misión necesaria. Donde no sea posible organizar ningún acto, los compañeros deberán de evitarse la molestia de escribir en este sentido, pero donde se organicen, o se cuente con la virtud de la improvisación para organizarlos, lo deben comunicar en el plazo que determina la circular que adjuntamos y siguiendo aquellas instrucciones. Saluda a todos.—El Comité Confederal.

NUESTRA OPINIÓN

Hoy para mañana...

Sin descuidar el presente, creemos que el deber de todos los compañeros y en particular de las agrupaciones, es prepararnos.

Tomar todos con más empeño la causa que nos hemos propuesto defender, que es la causa de la Humanidad entera, aplastada, escarnecida y humillada por los eternos victimarios.

Hoy para mañana, debemos prevenimos y estar siempre prestos, morales y materialmente, para que no nos sorprendan los acontecimientos que puedan originarse, que están originándose y que presentimos se originarán en todas las naciones; para reconstruir sobre el viejo mundo que se desmorona, el mundo nuevo que auspiciamos.

Claro que esta reconstrucción, aunque lentamente, día a día, hora a hora, la vamos elaborando, por lo que podemos decir, que la revolución transformadora no tendrá un día fijo, señalado anticipadamente, ya que hoy aquí, mañana allí, caemos o nos levantamos en la desigual lucha contra el capitalismo, lucha que terminará lógicamente con su derrocamiento y con una magnífica reconstrucción, de una nueva sociedad que culminará en esplendente apoteosis, aunque no sepamos cuando empezé ni cuando acabará.

Mas debemos de prevenimos, no solamente para las luchas presentes, sino para las del porvenir, que serán más encarnizadas y serán quizás las que más eficazmente den al traste con esta maldita sociedad burguesa. De poco tiempo a esta parte, se nota recrudescimiento en la lucha contra la tiranía que sobre los pueblos pesa. Ayer Rusia, luego Austria y Alemania, mañana, tal vez Francia, Italia o América, tal vez España, y cuando este momento llegue, precipitado quizás por las circunstancias, efecto de la barbarie actual, que no nos halle desprevenidos, aislados, divididos, porque sería tener de nuevo que empezar.

Cuando los espíritus vuelvan a la realidad y sin apasionamientos de ninguna especie se analicen y pesen las ventajas de esta guerra de libertades liberticidas y se vea con claridad los desastrosos efectos causados por la injusta y presente organización social, entonces... entonces nuestro bello y humanitario ideal, será mejor recibido, tendrá mejor acogida por los pueblos, extenuados y desorientados, y que sin rumbo fijo marchan en medio del sangriento caos originado por las ambiciones de unos y las mentiras político-religiosas de los otros, y en sus oscuros horizontes, nuestro ideal libertario se les presentará cual hospitalaria playa, bajo el sol de un nuevo día.

Y es para entonces, para cuando debemos prepararnos, mejor dicho, debiéramos estar preparados ya. Que cada compañero sea una luz, y cada agrupación un foco que ilumine el tenebroso camino de los pueblos. Que allí donde haya tres o cuatro compañeros, formen un pequeño núcleo, alrededor del cual se vayan uniendo nuevas individualidades, o formando nuevos

núcleos que, desterrando rencillas y personalismos, vayan engrosando el gran ejército libertario.

Que allí donde no haya compañeros suficientemente capacitados para levantar tribuna o escribir, se formen en cuadros artísticos o ayuden extendiendo nuestra prensa, nuestros folletos y libros de Ciencias, Sociología o Crítica.

Y sobre todo, y vaya a manera de proposición, creemos de suma utilidad y trascendencia, que nuestro semanario abra una encuesta pública, donde a grandes rasgos, los compañeros más capacitados del orbe, envíen sus opiniones sobre el modo mejor de organizar anárquicamente la sociedad, inmediatamente después de destruir los poderes constituidos, ya que muchos compañeros y muchas agrupaciones se hallan desorientadas sobre el particular, desorientación culpable de muchos fracasos revolucionarios.

No es un reglamento ni código lo que proponemos se haga, puesto que vamos contra toda reglamentación; pero si creemos necesaria una orientación racionalmente basada, que sirva de guía a las agrupaciones para organizar, con el menor esfuerzo posible, la Sociedad Igualitaria, después de una revuelta popular que dé por tierra con esta caduca e imperfecta organización actual.

Ello, después de un minucioso examen por parte de las Federaciones de grupos, y de formar un volumen con aquellas opiniones que más acertadas y de fácil ejecución se crea, darlo a la imprenta, y que cada uno con arreglo a sus fuerzas procure hacer llegar dicha «Orientación para organizar la Sociedad Igualitaria de Amor y de Paz» a las más recónditas y apartadas aldeas.

Sobre el particular, tienen la palabra, los compañeros y agrupaciones.

AGrupACIÓN NUEVOS RUMBOS Gran Canaria.

Función Teatral

La Agrupación Artística del Centro Instructivo Racional de Barcelona, en su deseo de, al propio tiempo que por medio del teatro expone y propaga nuestras ideas, llevar el apoyo material a todas las causas justas y humanas, ha organizado varias funciones teatrales, la primera de las cuales se celebrará el próximo sábado, 14 del corriente, en el local Antigua Granota, calle Mercaders, 26, frente al Centro Obrero, destinando su beneficio a favor de la excursión de propaganda anarquista y de los presos por cuestiones sociales.

PROGRAMA

1.º El drama en tres actos, original de Joaquín Dicenta

EL SEÑOR FEUDAL

2.º Se representará la comedia catalana, original de S. Rusiñol

A CAL ANTICUARI

puestas en escena ambas obras con toda la propiedad que su interesante argumento requiere.

Dado el fin de la velada, esperamos la asistencia de todos los compañeros y compañeras.

A las nueve y media de la noche. Habrá bandeja.

Maremágnum

En la velada teatral celebrada en el teatro Apolo, se efectuó el sorteo del magnífico cuadro del camarada Anselmo Lorenzo, dibujado al lápiz por el compañero Mauro Bajatierra, habiendo sido agraciado el número 2130.

El beneficio obtenido es de 60'20 pesetas, que han ingresado en la suscripción para la excursión de propaganda y que publicamos en este número.

El grupo «Sembrando flores», de Palma de Mallorca desea relacionarse con todos los grupos constituidos. Desea también que todos los periódicos ácratas que se publiquen en España, le sirvan una suscripción.

Para toda la correspondencia, diríjase a Arnaldo Labrés, calle Alicante, 6, Molinar de Levante, Palma de Mallorca.

El compañero Enrique T. Chás, de la Coruña, participa a Ramón Fernández, de Mar del Plata, haber recibido las 150 pesetas que le envió, cuya distribución se hizo de la siguiente forma: A cuenta de libros y folletos, 99 pesetas; por paquetes de M. Prieto, 36; para el Comité Pro presos, de Barcelona, 11; para La Voz del Obrero 4.—Total 150 pesetas.

Toda publicación anarquista en español enviará un ejemplar a la Agrupación Libertaria, Cabales, 88, Gijón (Asturias).

Quien sepa el paradero del compañero Antonio Serrano Sánchez, de 30 años, que hace próximamente 1 que desapareció de Marchena, lo participará a Diego Martín Tago, calle Cienaguas, 8, Marchena (Sevilla), para que lo comunique a su mujer e hijos, que desean saber de él.

Toda la prensa anarquista y sindicalista, enviará una suscripción a R. Fornells, Posada del Sol, Granja de Escarpe (Lérida).

Avisos a periódicos

La Voz del Cantero.—Francisco García, de Grazelema, dice que os ha escrito tres veces, pidiendo la cuenta. Mandársela hasta fin de año.

Alcía enviará 100 ejemplares del folleto «Antimilitarismo» y 100 de los demás que anuncian en Acción Solidaria. También aumentará un ejemplar al grupo «Libertarios» de Manzanares.

La Voz del Campesino suspenderá el paquete que envía a Avelino Alcocer, de Campo Arcis (Valencia).

Donativos

Table with 2 columns: Donator Name and Amount. Includes Barcelona (M. M. I.), Constantina (Claudio Camacho), and a Total of 3'20.

Suscripción a favor

de la excursión de propaganda anarquista

Table listing donors and amounts for the anarchist propaganda excursion. Includes names like Ferrol, Peña, Espartaco, and amounts in Pesetas.

Suscripción general

A FAVOR DE LOS PRESOS POR CUESTIONES SOCIALES

Table listing donors and amounts for the general subscription. Includes names like Arahal, Almería, Sevilla, and amounts in Pesetas.

REPARTO

Figueras.—Juan Gregori, Vicente Bou, Manuel Palero, Fernando García, Salvador Cabañas, José Ochera, Juan Jover, Juan Suñer, José Crespo, Daniel Rodríguez, Pascual Serra, Juan Arderius, Juan Creus, Fernando Torruella, Antonio Villanueva, José Aguilar y José Castells, a 15 pesetas.

Quedan para el próximo reparto . . . 1149'90

LIBROS Y FOLLETOS

Tenemos para la venta los siguientes, que pueden adquirirse en esta administración y cuyo precio se detalla a continuación.

Table listing books and pamphlets for sale with prices. Includes titles like 'Los Malos Pastores', 'Las Tenazas', 'Arlequín el salvaje', etc.

Table listing books and pamphlets for sale with prices. Includes titles like 'La Epidemia', 'El veneno maldito', 'El Arte y la Rebelión', etc.

La Salud por el Naturismo

La revista Helios ha editado nuevamente este libro, que tan buena acogida tuvo en su primera edición. Véndese al precio de 250 pesetas ejemplar. También ha reeditado El Cáncer, la diarrea y enfermedades análogas, por Luis Kihline, a 50 céntimos ejemplar. Pueden hacerse pedidos a esta Administración.

Correspondencia

Table listing correspondence and payments received. Includes names like Prado del Rey, Carriño, Jativa, and amounts in Pesetas.

Balance del número 409

Table showing the financial balance for issue number 409, including Ingresos (Income) and Gastos (Expenses) sections.